

▷ Segundo día de paro

## 35 servicios del Hospital General están cerrados

Carmen Lira

Mientras las autoridades de Salubridad y Asistencia se niegan a dialogar con los trabajadores del Hospital General, entró en su segundo día el paro decretado en el más grande nosocomio del país, donde sólo cinco de los 40 servicios continuaron abiertos ayer.

Unos 700 médicos residentes y pasantes se sumaron ayer a la medida, en los momentos en que se celebraba un mitin en la explanada de Ginecología. Mientras tanto, un grupo de galenos integrantes de la Sociedad Médica del hospital, solicitaron la intervención del titular de la SSA, Emilio Martínez Manautou, para restablecer "el orden interno" y evitar el deterioro de "las labores propias de la institución".

El presidente de la citada sociedad, Patricio Beltrán Goñi, manifestó al funcionario que es necesario restablecer el orden "independientemente de que las autoridades correspondientes estudien el problema sindical que pueda existir".

Martínez Manautou, luego de defender la actuación del director del nosocomio, Francisco Higuera Ballesteros, prometió a los directivos médicos restaurar el orden y hacerlo "para siempre", pero dicha resolución del titular de la SSA no fue dada a conocer a los trabajadores.

Martínez Manautou, dijo también a los medios estar al tanto de la situación reinante en el Hospital General, a pesar de haberse negado a recibir a los dirigentes de la sección 14, que es la que está en paro con sus 5 mil 200 elementos.

Entretanto, en el hospital continuarán las deliberaciones y el Consejo General de Representantes diseña una política a seguir frente al conflicto, ante la falta de comunicación con las autoridades. El secretario general de la Sección 14 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la SSA, Marco Anto-

nio Rocha, demandó ayer, coincidiendo con el presidente de la Sociedad Médica, la intervención oficial para solucionar los "escándalos del hospital".

El líder sindical denunció la actuación de Higuera Ballesteros, quien —aseguró— permanece impuesto al frente de la dirección del hospital desde hace cinco años, cuando el reglamento establece que el periodo es de dos años y que el director debe ser elegido a partir de una terna.

El paro —añadió Rocha— continuará indefinidamente y que no se quiere exponer a los enfermos a una "bala perdida", ya que dentro del local sindical y del hospital mismo continúan algunos de los pistoleros que irrumpieron en la asamblea de los trabajadores hace tres días, hiriendo a 18 personas.

En el Hospital General se informó ayer que otras secciones del sindicato se sumarán al paro. Las secciones 90 y la cinco que padecen problemas similares de represión.

Al demandar también la intervención del titular del sindicato nacional, cuya secretaría general ejerce Joel Ayala, los trabajadores señalaron que "en lugar de esconderse estas personas deberían asumir su responsabilidad y permitir el diálogo que resolvería el conflicto".

Mientras tanto, un boletín de la dirección de Relaciones Públicas de la SSA califica la medida de los trabajadores de "paro loco"; el director Higuera Ballesteros habla de la "indiferencia del resto de los trabajadores del nosocomio" afirma que el hospital trabaja al 85 por ciento de su capacidad y acusa a Rocha de haber introducido en la institución "personas ajenas", pertenecientes al Campamento 2 de

Octubre 1980